

# LA DIMENSION SPIRITUELLE DES JEUX OLYMPIQUES

Le message de Jean-Paul II pour les Jeux olympiques et paralympiques à Mgr Claude Feidt, archevêque de Chambéry, évêque de Maurienne et Tarentaise.

« Dans quelques jours vont s'ouvrir les 15<sup>e</sup> Jeux olympiques et les 5<sup>e</sup> Jeux paralympiques d'hiver en Tarentaise et en Savoie où, depuis longtemps, on se prépare à l'événement pour accueillir dignement les foules prêtes à converger vers les bords de l'Isère. Je tiens, en ces moments historiques, à assurer les athlètes et les organisateurs de mon union de pensée, mais aussi de prière, car la portée d'un tel rassemblement ne saurait échapper à qui perçoit dans l'histoire des hommes la manifestation, parfois discrète, mais toujours réelle, du Créateur des temps et du monde.

« Je voudrais tout d'abord saluer l'existence même de ces Jeux comme moments de rencontre internationale : les conflits font place aux affrontements pacifiques et à la noble lutte où seuls triomphent le courage et la valeur personnelle. La Grèce, de qui les a hérités l'un de vos compatriotes, Pierre de Coubertin, avait su dépasser ses instincts belliqueux par ces joutes où le plus méritant recevait les lauriers de la victoire. Aujourd'hui encore, l'antique tradition subsiste, mais il faut veiller à lui garder l'aspect désintéressé des premiers jours.

« L'Eglise en Savoie a pris la mesure de l'événement, sachant qu'elle a un rôle à jouer pour en faire saisir la dimension spirituelle et donner aux athlètes et aux visiteurs de passage la possibilité d'un accompagnateur fraternel chrétien. Chacun peut et doit apporter et recevoir beaucoup de ces échanges. Aux chrétiens qui, d'une manière ou d'une autre, prendront part à ces Jeux, je demande d'ouvrir de nouvelles portes de



paix et de compréhension universelles. Il faut faire en sorte que les valeurs recherchées ne soient pas seulement de l'ordre des performances physiques.

« Dans le sport, en effet, l'esprit joue son rôle autant que le corps. Depuis des années, les athlètes se sont soumis à un entraînement exigeant. Leurs disciplines supposent un apprentissage technique ardu, une victoire sur l'appréhension, une concentration de l'esprit, une maîtrise totale de soi. La flamme olympique symbolise cette unité de la personne tout entière tendue vers le haut, animée par une volonté de se dépasser, désireuse aussi de ne pas garder pour elle-même ses richesses propres, mais d'en faire profiter, d'en éclairer autrui. Cela s'applique non seulement aux vainqueurs, mais à tous ceux qui prendront part aux épreuves.

« Parmi ces richesses de la personne, il en est une que manifestent à un titre particulier

les athlètes handicapés qui participeront aux 5<sup>e</sup> Jeux paralympiques. Comme le symbole de ces Jeux, l'oiseau blessé qui continue de voler, ils nous montrent que le courage humain transcende les limites imposées au corps par la naissance ou par la vie. Créés à l'image et à la ressemblance de Dieu, ils nous rappellent que le corps humain, « temple de l'Esprit » (1 Corinthiens 6, 19), est appelé à vivre éternellement de la vie divine, libéré de toute servitude.

« Le dépassement de soi, le sens de l'effort, la joie de la réussite, la reconnaissance et la glorification de Dieu dans sa Création, telles sont les valeurs que je souhaite à tous de découvrir au cœur de ces Jeux olympiques et paralympiques. Puisse le témoignage des athlètes contribuer à un meilleur accueil des personnes handicapées dans le monde de l'éducation, dans leurs milieux de travail et dans la société tout entière !

**J**e me tourne vers le Seigneur qui « tient en mains les profondeurs de la terre », Lui à qui appartient « les sommets des montagnes » (Psaume 94, 4), en Lui demandant d'inspirer à chaque homme de Lui rendre grâce pour la beauté de son œuvre. Sur les organisateurs, sur les athlètes, sur tous ceux qui prendront part aux Jeux d'Albertville et de Tignes, ainsi que sur vous-même, Monseigneur, et sur tous les fidèles des diocèses de Chambéry, de Tarentaise et Maurienne, j'invoque la Bénédiction de Dieu Tout-Puissant. »

Le message est daté du 31 janvier. Ouverts le 8 février, les Jeux olympiques se poursuivront jusqu'au 23 février.